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Messieurs Bergeron et Haemmerli
Commission d’enquête du BAPE
Projet éolien Saint-Cyprien

Messieurs,

Je me nomme Claudette Richard et j’habite avec mon mari à Saint-Jean-sur
Richelieu.

Vous trouverez ci-joint un mémoire précisant mon désaccord dans ce projet.
Vous avez déjà reçu mon avis d’intention.

Merci de déposer ce mémoire lors des audiences.

Voici mes coordonnées

Claudette Richard

Bien à vous



Messieurs Bergeron et Haemmerli
Commission d’enquête du BAPE

Voici mon mémoire concernant le projet éolien Saint-Cyprien afin de vous exprimer mon
désaccord avec ce projet.

Premièrement, avons-nous les moyens financiers pour couvrir ce projet en cette période
dite d’austérité par le gouvernement lui-même? Sommes —nous prêts à payer plus cher
d’électricité? Non, sûrement pas.

Deuxièmement, est-ce une bonne idée d’amputer nos riches terres agricoles qui sont de
moins en moins nombreuses et sur lesquelles travaillent forts notre relève d’agriculteurs
qui eux aussi n’ont pas les moyens de réduire leurs espaces de culture? C’est bien beau
l’énergie mais il faudra toujours se nourrir et ce ne sont pas les éoliennes qui vont mettre
le beurre sur notre pain. Encore faut-il être capable de produire nos céréales nous-
mêmes.

Troisièmement, la qualité de vie des citoyens et agriculteurs ne sera plus jamais la même
avec la construction de ces éoliennes qui déparent la nature et incommodent par leur
bruit, la poussière et autres effets secondaires qui sont encore inconnus. Et ceci est sans
compter tous les inconvénients qu’ ils auront à vivre durant la mise en chantier de celles-
ci. Les animaux aussi souffriront de vivre dans cet environnement. Vous devez tenir
compte des effets négatifs vécus par les gens vivants près d’éoliennes.

C’est facile de réaliser de tels projets quand ce n’est pas dans notre cour et que toute la
population en paiera les frais. Il y a sûrement des gens qui s’enrichiront au dépens des
autres, tels les promoteurs qui se fout de l’environnement.

Habitant Saint-Jean-sur-Richelieu, je ne suis pas touchée personnellement mais j’en
paierai aussi la facture. De plus ma fille, son mari et leurs quatre enfants sont touchés
directement par ce projet car leur terre subira des préjudices par les éoliennes. Je me
soucie de leur avenir, eux qui ont travaillé d’arrache-pied pour rendre leur terre plus
rentable et productive, ils ne méritent pas ça. Je m’inquiète aussi pour leur santé et leur
tranquillité.

Il n’est pas trop tard pour reculer devant ce projet. Il me semble que les éoliennes ne
devraient pas être construites dans les régions urbaines ou sur les terres agricoles. Il y a
sûrement de vastes espaces vierges pouvant les recevoir s’il faut absolument avoir
recours à cette forme d’énergie, ce dont je doute...

Merci de nous permettre de nous exprimer sur le sujet et espérons que notre requête aura
un résultat positif et que les éoliennes ne seront pas installées à Saint-Cyprien-de
Napierville


